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 ÉCOLE SAINT-JEAN-BOSCO 
 
 RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 12 novembre 2003, à 19 h, à la salle du personnel, 
71, rue Saint-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 

 
Présences : Karim Benahra (parent), Karine Benloulou (parent), Francine Bolduc (responsable du 
service de garde), Johanne Cassivi (enseignante), Dominique Charest (enseignante), Suzanne 
Deschênes (parent), Monique Desjardins (enseignante), Pierrette Gaudreau (membre de la 
communauté), Michelle Lavigne (directrice), Jean Quirion (parent), Michelle Richard 
(enseignante), Daniel Sarrazin (enseignant), François St-Jean (parent), Nathalie St-Pierre (parent). 
Absences motivées : Hélène Gauthier (service de garde), Bernadette Kassi (membre de la 
communauté) et Alain Person (parent) 
Invitées : Nicole Durocher et Rachelle Valinas 
 
1. Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

Il y a quorum. La réunion débute à 19 h. 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Ajout au point Varia des éléments suivants :  
a) Soirée des parents le 20 novembre 2003. 
b) Élection au poste de substitut au comité de parents. 
c) Spécialistes à l’école. 

 
C.E. 03-04-13 : Pierrette Gaudreau propose l’adoption de l�ordre du jour modifié. Proposition 
appuyée par Karim Benahra et adoptée à l�unanimité. 

 
 3.  Lecture et adoption du procès-verbal du 22 octobre 2003 
 
 C.E. 03-04-14 : Johanne Cassivi propose l’adoption du procès-verbal présenté. Proposition 
appuyée par François St-Jean et adoptée à l’unanimité. 
 
 4.  Suivis de la dernière réunion 

Budget de fonctionnement du CE. Jean Quirion informe qu’une somme sera allouée aux 
membres de l’OPP afin de défrayer les frais de gardiennes ou autres (factures à l’appui). 
Cette somme est prévue habituellement au budget, mais a été oubliée lors de la ventilation. 
 
Sous-comité des priorités financières. À la réunion du 10 décembre, il y aura dépôt d’un 
document concernant la ventilation des 12 000 $ amassés lors des campagnes de 
financement. 
 
Activités du CE 2003-2004. Michelle Lavigne informe que les activités du midi sont 
démarrées. 
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 5.  Accueil d’un(e) représentant(e) de la communauté 

Bernadette Kassi, aujourd’hui malade, devrait être présente à la prochaine réunion. 
 

6.  Période de questions 
  Aucune question n’est posée. 
 
7.  Présentation du projet éducatif de l’école 

Nicole Durocher et Rachelle Valinas, consultantes embauchées par l’école, présentent le 
projet éducatif. Elles se sont inspirées de la devise de l’école « TENDRE VERS 
L’EXCELLENCE » et ont retenu cinq axes, trois philosophiques et deux pédagogiques. 
Le projet éducatif se veut vivant et à long terme. 
Jean Quirion s’interroge sur le fait que le projet éducatif est « recyclé » (il est basé sur 
celui du début des années 1990) et effectué par une firme extérieure. Les enseignants 
précisent qu’ils ont participé à plusieurs rencontres afin de monter la base du projet. Jean 
Quirion souligne que les parents devraient être consultés avant l’adoption du projet, car la 
dernière consultation remonte déjà à trois ans et qu’il serait très intéressant de suivre une 
formation, offerte par la Fédération des comités de parents, sur le projet éducatif. 
Pierrette Gaudreau apporte aussi des observations sur les niveaux confus du projet. On 
déplore également que le projet présenté ne donne pas de couleur particulière à l’école. 
 

C.E. 03-04-15 : Jean Quirion propose que la révision et l’approbation du projet éducatif soient 
ajoutées aux activités du CE 2003-2004. La proposition est appuyée par Suzanne Deschênes et 
adoptée à l’unanimité. 
 
8.  Adoption du document « Activités physiques et sportives 2003-2004 » 

Attendu la liste d’activités physiques et sportives 2003-2004 présentée par le professeur 
d’éducation physique Érik Guimond; 

Attendu le Cadre de référence pour les sorties ou les activités éducatives; 
C.E. 03-04-16 : Il est proposé par Daniel Sarrazin et appuyé par Pierrette Gaudreau d’approuver 
la liste d’activités physiques et sportives 2003-2004. 
 
9.  Révision du cadre de référence pour les sorties ou les activités éducatives (version du 

22 octobre 2003) 
Attendu le Cadre de référence pour les sorties ou activités éducatives; 
Attendu le désir manifesté par les parents de l’OPP relativement à un éclaircissement des 
étapes d’approbation d’un projet de sortie ou d’activité éducative, désir exprimé dans le 
document Propositions concernant les orientations pour 2003-2004 présentées le 18 

septembre 2003 à l’assemblée générale [de l’]école St-Jean-Bosco; 

Attendu l’incohérence dudit Cadre de référence qui restreint à la sixième année le devoir 
de consultation (point 5, 2e paragraphe); 
Attendu les pourcentages élevés d’accord requis pour les sorties mentionnés dans le Cadre 
de référence (point 5, 2e paragraphe); 
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C.E. 03-04-17 : Il est proposé par Nathalie St-Pierre et appuyé par Karim Benahra qu’un sous-
comité soit formé afin de réviser le Cadre de référence pour les sorties ou activités éducatives en 
ce qui touche les points mentionnés ci-dessus. Le sous-comité sera formé d’au moins un parent et 
d’au moins un professeur. 
Le sous-comité est formé de Karim Benahra, Daniel Sarrazin, Monique Desjardins et Michelle 
Lavigne. 
 
10. Rapport du représentant à l’OPP 

François St-Jean n’a pas de rapport, la réunion ayant lieu le 17 courant. 
 
11. Rapport de la représentante au comité de parents 

Karine Benloulou n’a pas de rapport, la réunion ayant lieu le 21 courant. 
 
12. Rapport du trésorier 

Alain Person est absent. 
 

13. Mot du président / directrice / enseignant(e)s / responsable du service de garde  
Mot du président 
Jean Quirion informe du courrier reçu : document de présentation du Conseil du loisir 
scientifique de l’Outaouais. 

 
Mot de la directrice 
Michelle Lavigne informe qu’il y aura un spectacle de Noël : le préscolaire et le premier 
cycle donneront une représentation le 15 décembre 2003 en après-midi et les deuxième et 
troisième cycles donneront leur représentation le 16 décembre 2003 en après-midi, à 
l’auditorium de l’UQO. 
Les bons coups : la chorale de l’école a fait une représentation devant Robert Bisaillon, 
Sous-ministre, ministère de l'Éducation du Québec. La présentation a été fort appréciée et 
couronnée d’un franc succès. 

 
Mot du personnel 
Les enseignants informent de difficultés techniques dans la préparation du nouveau 
bulletin. La rencontre parents-professeurs a déjà eu lieu au préscolaire. 

 
Mot de la responsable du service de garde 
Francine Bolduc informe qu’elle a perdu une éducatrice (Francine Garneau), mais que la 
remplaçante (Tina Malach) est déjà connue de l’école et appréciée. Par ailleurs, la sortie au 
centre d’équitation de Saint-Hyacinthe a été une réussite totale.  
 

14. Varia 
a) Visite des parents du 20 novembre 2003. Elle aura lieu de 15 h à 20 h et permettra aux 

enseignants d’échanger avec les parents sur le fonctionnement et le développement de 
l’élève. La remise du bulletin se fera le 24 courant. 

b) Élection au poste du substitut au comité de parents. Jean Quirion démissionne de son 
poste à cause d’un horaire déjà très chargé. François St-Jean est élu à l’unanimité. 
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c) Technicien en éducation spécialisée à l’école. À la suite d’une question de Jean 

Quirion, Michelle Lavigne précise que l’école possède présentement un technicien en 
éducation spécialisée. Par contre, pour une durée de sept semaines, il y aura un ajout 
de deux blocs de 13 heures et peut-être davantage.  

 
15.  Date de la prochaine réunion 

La prochaine assemblée se tiendra le 10 décembre 2003 à 19 h; elle sera suivie d’un vins 
et fromages. 

 
16.      Levée de l’assemblée 
 

C.E. 03-04-18 : La levée de l’assemblée est proposée par Dominique Charest. Proposition 
appuyée par Karim Benahra et adoptée à l’unanimité. 

 
 
 

  
------------------------------------   --------------------------------------- 
Jean Quirion, président    Michelle Lavigne, directrice 
Conseil d’établissement   École Saint-Jean-Bosco 
École Saint-Jean-Bosco  


